

EL SIGLO FUTURO

DIARIO CATÓLICO

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Abonándose en esta Administración directamente: Madrid, 1.50 pesetas al mes.—Provincias: Aragón, Valencia, Murcia, Castilla, León, Galicia, Asturias, Cantabria, País Vasco, 1.00 peseta semestre.—Filipinas, 15 pesos semestre.—Extranjero: países de la Unión Postal, 20 pesos los primeros y 15 pesos los segundos; y libras esterlinas en librerías del Gén. Matto, valores declarados ó leturas de físcos sobre sellos filatélicos. D. Silveira Tamborini, corriente de Recueltas Matto.

Por medio de corresponsal: Provincias, 1.00 peso trimestre.—Cuba y Puerto Rico, 1 peso semestre.—Filipinas, 5 pesos semestre.

UMA BAJA

En Zarauz, donde iba periódicamente a buscar remedio para su enfermedad crónica, falleció ayer el general Martínez Campos, después de una agonía agitada y terrible, según *El Imparcial* de hoy. Cuenta también el mismo periódico, y otros de ancho y de esta mañana lo ratifican, que falleció brevemente con el señor Arzobispo misionario de Santiago de Cuba y que recibió la Extremunción. ¡Dios le haya perdido!

Y es lo mismo que para nosotros queremos y pedimos, y por los méritos de la muerte de Jesucristo, esperamos en el tránsito supremo de la misericordia.

Ante los restos mortales del general que hizo la restauración y acabo de la misma, que todos sabemos la guerra del Norte y el pacto del Zanjón, la prensa liberal ha destacado la mezcla de las alabanzas y elogios, fúnebres, refrescando en nuestra memoria aquella sabia sentencia: ¡ay del día de las alabanzas Nosotras! que no podemos aplaudir al militar y al político, servidor de una causa tan enemiga de la lógica como de la religión y de la patria, y que no queremos decir ahora todo lo mal que pensamos y sentimos de las empresas públicas del finado, nos contentaremos con reproducir algunos momentos significativos y levantar acta de algunas curiosas declaraciones, dando para otra ocasión y coyuntura el comentario.

Hemos observado un hecho curioso en la muerte de los personajes y grandes del mundo, hecho que guarda semejanza con la moderna manera del enjuiciamiento criminal. A raíz de la muerte de un dali, las declaraciones de los testigos tienen un solo aspecto de ingenuidad y espanto que muchas veces desaparecen del todo cuando llega el juicio oral. Pero tomé en la manera de enjuiciar y juzgar a la muerte, las primeras declaraciones, o sean las del supuesto, nada valen, resulta tal serie de amadas y falsos testimonios en el momento de la prueba que dan básculas y plazas. De manera parecida ocurre que reciente la muerte de algún varón ilustre, en esta moderna manera de gobernar a los pueblos, sus amigos, ó complices, ó encubridores, vienen decir alguna verdad y decir algún secreto que en vano buscaba quien años después tratase de escribir la historia del personaje.

Este verano dije por vía de protesta, ahí van unas cuantas declaraciones que nos importa recoger.

Hemos observado un hecho curioso en la muerte de los personajes y grandes del mundo, hecho que guarda semejanza con la moderna manera del enjuiciamiento criminal. A raíz de la muerte de un dali, las declaraciones de los testigos tienen un solo aspecto de ingenuidad y espanto que muchas veces desaparecen del todo cuando llega el juicio oral. Pero tomé en la manera de enjuiciar y juzgar a la muerte, las primeras declaraciones, o sean las del supuesto, nada valen, resulta tal serie de amadas y falsos testimonios en el momento de la prueba que dan básculas y plazas. De manera parecida ocurre que reciente la muerte de algún varón ilustre, en esta moderna manera de gobernar a los pueblos, sus amigos, ó complices, ó encubridores, vienen decir alguna verdad y decir algún secreto que en vano buscaba quien años después tratase de escribir la historia del personaje.

Este verano dije por vía de protesta, ahí van unas cuantas declaraciones que nos importa recoger.

De La Epoca:

MARTÍNEZ CAMPOS

La última etapa de las revoluciones españolas, que han anegado en sangre el siglo que entra, que han convertido en ruinas el glorioso tesoro nacional de trece siglos y que han medio desmantelado España y su gran vida natal, es contemporánea con las guerras de la villa soñada contemporánea, la cérra Venturoso que casi el casal del año 1875 la feliz proclamación de Sagunto, que interrumpe el sueño de nuestras guerras civiles, restaura la monarquía unida los derechos de la tradición y reformada por las auras de las modernas libertades constitucionales.

El autor ilustre de todos los hombres, sea el insigne moderador de todas las tendencias, hasta las alzadas en armas, hasta las más irreconciliables, y por lo tanto, en su persona encarnó el grito de toda nuestra nueva disciplina. No se sabe, indudablemente, al resto de su lejanamiento los elementos de la revolución desprendidos y que con profundo avance se prepararon a suzar las fuerzas reconstructivas de la monarquía de Alfonso XII. Pero Sagunto, Alonso Martínez, Rosales Herrera, cuando nacieron de su pusilio para señalar el camino de los timidos, de los irresolutos, de los desconfiados, a su lado lo tuvieron.

Los partidarios del antiguo régimen que permanecían los campamentos del Norte y del Centro la bandera fraticida de una arpática pretensión, sin sus manos, prestaron juramentos de su fidelidad al régimen que él restablecía. Los que en las aristas maniguas de las ensangrentadas colonias portuguesas son indejables sacrificios la causa suspirada de su emancipación, con el pacífico la que sigue, debió seguir para el cumplimiento de las promesas de Zanjón.

El ejército, vorreado de los vicios deletreados de las antiguas insurrecciones, ante su espada juró con magnánima fe los principios de su subordinación.

De *El Liberal*:

«Por eso no ha habido quizás ningún tipo que haya arrepentido tantas vidas y tanta confusión con tal espontaneidad los franceses experimentados y los errores cometidos.

Al poco de haberse sublevado contra un gobierno que no formaba parte suya, contribuyó con su fuerza personal a que desgastó respeto al gobierno.

Y después de haber volcado en Segundo la obra material de la revolución del 28, ayudó a restaurar su obra moral y legítima.

Al cerca de los últimos momentos del general, telegrafian a *El Imparcial* de hoy:

«A las tres de la tarde, en vista de que la gravedad tomaba alarmante proporció, se acercó a su lado el obispo de Santiago y un fraile Franciscano, diciendo al general si quería confesarse.

El enfermo contestó, dirigiéndose al Prelado:

«Con V. M., sin rencores.

Una confesión que breve.

Unos momentos después decidió al Arzobispado:

«Supongo que no será pecado beber un poco de agua.

Tras estas frases, dichas en tono de bromista, empezo a desmayar, no perdiendo administrárselle el Viático por haber perdido el conocimiento.

La impresión general de los periódicos más o menos embriagados con el régimen que la muerte del general no entorpeció la vida de la maquinaria, y que probablemente continuará el baile.

La causa de las placas

Cortamos de nuestro querido compañero En Verdell, de Castellón de la Plana:

«Leemos:

«Los católicos de Villarreal se proponen recibir todos la Comunión el día que se vea la causa de los escudos del Corazón de Jesús en los tribunales, y saldrán después cantando el Rosario en romería penitente al ermitorio de la Virgen de Gracia, donde ayunarán a pan y agua todo el día y practicarán otros actos de piedad, suplicando el triunfo de los justos del Corazón de Jesús que Blasco y Gasset han de disputar a Verdell y Bellido en la audiencia de Castellón de la Plana.

«No sólo van a marcar los estribos de Villarreal, de los que figura en la memoria del cardenal Blasco, sino algo más que por demás se celeste.

«Estamos?»

Y respondió como quien dice:

En el Extremo Oriente

Toma de los fuertes de Petróvsk por los Aliados. Triste herida.

El Mensajero de San Petersburgo publica un despacho del vicealmirante Alexeiev, diciendo que el día 19 las tropas francesas, rusas y alemanas, dirigidas por el almirante de los generales Steeleberg y Zerkovski, tomaron los fuertes de Petróvsk, al Norte de Taku.

«Sensata de nuestros soldados» añade el vicealmirante y las tropas de desembarco cosecharon parte en la lucha.

El asalto se realizó vigorosamente, sufriendo los sitiadores la pérdida de treinta soldados, y no murieron heridos.

Las tropas de desembarco no experimentaron pérdida alguna.

Rusia en la Manchuria.

Dicen de San Petersburgo que en los circuitos políticos de aquella capital se teme que como garantía contra la repetición de los desastres, Rusia aspira el derecho a ocupar Manchuria hasta nueva orden los principales puntos estratégicos de la Manchuria.

DE LA MANCHA FAMA

Londres, 22.

F. Ya se conocen detalles del triunfo logrado por los Aliados en la batalla de Petróvsk, fecha del 20, de cuenta de que los rusos, alemanes, franceses y austriacos, en número de 8.000 hombres, dieciséis barcos de igual placa, al final de la batalla dejaron de resistir al fuego de 150.000 bombas de diez libras en media hora, con lo qual penetraron en ellos las fuerzas gubernamentales. Los europeos mueren fatigados, tristes y los heridos.

Zarauz, 23.

Un despacho de P. E. Vieja del 17 dice que los Aliados ingleses y austriacos se apoderaron de Petróvsk.

Los partidarios del antiguo régimen que permanecían los campamentos del Norte y del Centro la bandera fraticida de una arpática pretensión, sin sus manos, prestaron juramentos de su fidelidad al régimen que él restablecía. Los que en las aristas maniguas de las ensangrentadas colonias portuguesas son indejables sacrificios la causa suspirada de su emancipación, con el pacífico la que sigue, debió seguir para el cumplimiento de las promesas de Zanjón.